

ATENCIÓN TELEFÓNICA A SITUACIONES DE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES DURANTE EL COVID-19 EN YUCATÁN.

DEMANDA DE ATENCIÓN ANTE VIOLENCIA DE GÉNERO A NIVEL NACIONAL

A nivel nacional el **Instituto Nacional de Mujeres (INMujeres)** ha publicado la lista de lugares en donde las mujeres pueden llamar para pedir “orientación, apoyo y ayuda” en las entidades federativas, en caso de que exista violencia y que ésta se agrave durante el confinamiento por el COVID-19.



DE ACUERDO CON EL SECRETARIADO EJECUTIVO DEL SISTEMA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA:



EN ENERO A ABRIL DE 2020 DEL TOTAL DE EMERGENCIAS REALES AL 911:

1.63% fueron llamadas de incidentes de violencia contra la mujer,
0.03% ; de abuso sexual,
0.02% ; de violación,
1.42%; de violación de pareja y **4.23%** de violencia familiar.

LLAMADAS DE EMERGENCIA POR VIOLENCIA DE GÉNERO EN YUCATÁN



Las llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia contra la mujer a nivel estatal en **Yucatán** entre enero y abril de 2020 fueron de **1,734**; a nivel nacional fue de **88, 803**.

(Secretariado Ejecutivo, 2020 b).

La **Línea Mujer del Ayuntamiento de Mérida** ha recibido más de 285 llamadas de emergencia extrema de abril a julio. En abril se dio el mayor número de llamadas de mujeres solicitando algún tipo de apoyo, información o asesoría, por los diferentes tipos de violencia que sufren.



Abril:

162 llamadas atendidas;
122 fueron de emergencia extrema.

Mayo:

77 llamadas de emergencia.

Junio:

86 llamadas.

Julio:

74 llamadas.



Sociedad civil: **Apis Sureste Fundación para la Equidad**, recibe en promedio, más de 16 llamadas diarias para asesoría legal, solicitando refugio, reintegro o necesidad de plan de seguridad.

La **Fiscalía General del Estado (FGE)** sigue recibiendo denuncias, pero las mujeres en situación de violencia que requieran apoyo o asesoría pueden acudir a la Secretaría de las Mujeres (SEMujeres), que cuenta con enlaces al interior del estado.

Números de ayuda:

Línea Mujer (999)9230973 y 8004557672;

Apis Sureste: 9999884048, 9994952328, 9991043878 y 9991516120.

Fuentes:

Gómez McFarland, Carla Angélica & Sánchez Ramírez, María Cristina (2020)

Violencia familiar en tiempos de Covid. Mirada Legislativa. Senado de la República, No. 187. Recuperado de, http://bibliodigitalibd.senado.gob.mx/bitstream/handle/123456789/4891/ML_187.pdf?sequence=1&isAllowed=y Consultado en agosto 2020

Secretariado Ejecutivo (2020).

“Información sobre violencia contra las mujeres”. Incidencia delictiva y llamadas de emergencia 911. Centro Nacional de Información. Recuperado de <https://drive.google.com/file/d/1yVfgnItDgQC88zr2fnHW4IE8MwmzuPi0/edit> Consultado en agosto 2020

Jornada Maya (2020) Violencia contra la mujer persiste en Yucatán: agrupaciones y dependencias.

Recuperado de, <https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/26416/violencia-contra-la-mujer-persiste-en-yucatan-agrupaciones-y-dependencias> Consultado en agosto 2020

Informe fracto (2020) Aumenta la violencia contra las mujeres en Yucatán durante la contingencia del COVID-19.

Recuperado de, <https://informefracto.com/voz-de-la-peninsula/aumenta-la-violencia-contra-mujeres-en-yucatan-durante-la-contingencia-del-covid-19/> Consultado en agosto 2020